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民营银行：概念大于行动？
本报记者 陈青松实习记者 宋笛

9 月，民营企业加快了进驻银
行业的脚步。相继有包括“苏宁银

行”、“华瑞银行”、“中联银行”、

“锡商银行”、“国民银行”在内的 5
家银行名称得到国家工商总局的

核准，而另有御银股份、湖北凯乐

科技等多家企业在公告中宣称要

进入银行产业。一时间，有关民营

银行的信息甚嚣尘上，相关企业

股价一涨再涨。而在此热潮背后

的现实却是，截至目前，尚未有一

家民营银行拿到银监会的批准文

件。民营银行是否成为了一种新

的热炒概念？

银行背后企业成迷
炒作嫌疑大

8月 15日，“苏南银行股份有限
公司”被预核准通过，成为我国首家

被核准名称的民营银行。9月 12日，
“苏宁银行”和“华瑞银行”也获得核

准。9月 18日核准中联银行和锡商
银行两家银行名称，9月 23日核准
“国民银行”企业名称。

接连五家银行名称的审核通过

给市场带来了极大的震动，有关这

几家银行背后的企业成为了人们猜

测的对象。红豆集团、华峰集团、报

喜鸟集团等诸多企业都被传言认为

是其他几家银行背后的企业。这些

企业的股市价格也连番大涨，涨幅

均超过 30%。
而与这热闹景象形成鲜明对比

的是，涉及的企业却缄口不谈此事或

表示毫不知情。华峰集团被认为是华

润银行背后的企业，但《中国企业报》

记者在华峰集团采访时却得知集团

内部对于此事毫不知情，也不知道消

息是从哪儿来的。而红豆集团、报喜

鸟集团在接受采访时也表达了相似

的态度。红豆集团内部人士向记者表

示，并没有听到相关信息。报喜鸟集

团和报喜鸟股份有限公司也相继否

认了这一传言。近日传言的北京市顺

义区区政府将联合诸多企业成立“首

发银行”的消息，在采访中也被证明

为不确切，顺义区区政府金融办的工

作人员告诉记者，并未听及此事，应

为不确切的消息。

一边是股市的热炒，而另一方

面，这几家银行背后的企业却扑朔

迷离，除苏宁银行确认是苏宁云商

所主导创办外，其他四家银行却迟

迟无人认领。对于这一现状，股市分

析师钱先生告诉记者，不排除有炒

作的可能。

未有一家民营银行
通过银监会审核

“民营银行拿到国家工商总局

的预审核只是第一步，更难的是接

下来在银监会的审批，而据我所

知，目前还没有一家银行通过银监

会的审核。”一位金融业人士告诉

《中国企业报》记者。

记者在采访中也了解到，民营

银行的建立至少要走三个部门，先

是在国家工商总局通过名称审核，

接下来在银监会和央行还有一系

列的审批程序要通过。而在这三个

部门中，工商总局的审批是最为轻

松的。记者在国家工商总局了解

到，民营银行的名称审核所走的程

序和一般的企业并没有大的不同，

如果手续齐全，名称不出现法规方

面的问题，整个流程只需要五天就

可以完全通过。相比起来接下来的

程序才是难关，民营银行的“万里

长征”才走了第一步。

而近日有消息称，国家将按照

地区分配民营银行的准入资格，为

此，记者采访了中国银监会，但并

未了解到该信息的真伪。业内人士

告诉记者，如果该消息被确认，那

么许多民营银行的准入将更加困

难，甚至成为不可能的事情。

数家民营企业公告
将筹建民营银行

与四家通过名称审核的民营

银行的背后企业悄然隐于幕后不

同的是，近日，包括广州御银股份

有限公司、湖北凯乐科技在内的数

家企业走到台前，公告自己将筹备

成立民营银行。

广州御银科技股份有限公司

作为一家金融硬件制造运营商，

曾在去年就开始涉及银行业务。

2011 年，御银曾投资花都镇银行，
而从御银股份 2012 年的年度报
告也能看出该次的投资取得了相

应的回报，是一次较为成功的经

验。

御银股份证券部的负责人告

诉记者，这次御银股份筹办民营银

行是联合了广州诸多企业共同入

资的。已有确认的合作伙伴，但由

于商业机密该负责人并未告知记

者具体是哪些企业。记者在采访中

还了解到，这一项目已经拟报国家

工商总局核准名称。而关于此次民

营银行的具体形式，该负责人告诉

记者，现阶段还处于前期筹备，具

体的形式还没有确定。

格力电器在近日的公告中也

称将进入银行业，相关人士告诉记

者，格力电器是通过入股珠海横琴

村镇银行的形式来进入银行业。而

与格力相似的是互联网业的巨鳄

腾讯，此前一直被认为将主导筹办

民营银行的腾讯，近日也否认了这

一传言，马化腾称腾讯不是民营银

行的主导方，只会用合作入股的方

式进入银行业。

而在民营银行热潮的背后，有

专家也表达了谨慎的观点。

有金融行业分析师指出，民营

银行短期还只是概念炒作，对上市

公司业绩本身没有直接影响。由于

银行业资金规模大的特殊性，一般

的民营企业要想在竞争中站稳脚

跟并非易事。

尚未有一家民营银行通过银监会审核，未来准入或更加困难
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1.你认为中国经济出路何在？

A保持经验，继续从投资上要发展
B告别旧增长模式，启动实质性改革
C行政体制改革迫在眉睫
D其他

2.你认为中国的改革红利有没有用完？

A没有，还能支撑 10年
B用完了，急需新改革红利
C其他

3. 你认为十八届三中全会会不会有实质性

改革措施？

A会有，历次三中全会都有些大举措
B不会有，形势错综复杂，改革寸步难行
C其他

4.你最期待哪些领域的改革？

A国企改革
B土地改革
C金融改革
D财税改革
E政策改革
F社会福利改革
G其他

5.你认为国企改革的方向是什么？

A增强国有经济控制力
B打破行政垄断，放开民间准入
C取消国企行政属性
D其他

6.你认为未来国企改革的重点是什么？

A产权多元化
B精兵简政，减员增效
C与民分利
D其他

7.你认为土地改革突破口在哪？

A土地确权
B小产权房合法化
C农地直接入市
D松动耕地红线
E其他

8.你认为中国未来房价走向如何？

A还会持续上涨 10年
B一线城市上涨，二三线城市下跌
C中国楼市价格将在 3年内全面下跌
D其他

9.你认为下一步金融改革的重点在哪？

A放开民间金融，推动互联网金融发展
B加速利率市场化
C国有银行改革
D其他

10.你认为财税制度改革的重点是什么？

A完善分税制，调整中央和地方事权
B加快增值税改革，将减税落到实处
C完善预算法，加强各级人大对政府征税权

的限制

D其他

11.你认为人口政策应如何调整？

A维持现在人口政策
B放开二胎，逐步取消生育限制
C其他

12.你认为养老等社保福利制度应如何改革？

A加大政府投入，逐年提高福利水平
B引入市场机制，依托商业保险
C其他

13.你认为教育制度应如何改革？

A 打破地域限制，均衡教职员工素质，普及
性提高教育质量

B改革公立教育应试制度，切实增强实用性
教育，避免教育与社会脱节

C规范产业化教育
D其他

14.你认为资源型产品价格改革是否急迫？

A“计划电”、“廉价气”已严重限制我国资源
性产业的发展，需要提价

B 无论是油价、天然气还是水价电价，都应
由政府定价转变为市场定价

C其他

15.你认为新型城镇化推进的关键是什么？

A土地改革
B户籍改革
C医疗、教育、养老等社会福利改革
D新农村建设
E计划生育政策改革
F其他

十八届三中全会企业调查

观
点 吴敬琏

党的十八大确定要全面深化改

革。现在中国正处在一个准备全

面深化改革的时机。大家期望，能

够按照去年 11 月党的十八大和

去年 12 月中央经济工作会议要

求，能够在今年的三中全会上，制

定一个全面深化改革的路线图。

调
查

迟福林：

十八届三中全会将目标定位于深

化改革，而历届三中全会都体现

出本届中央领导的施政特点。因

此，回顾党的十八大以来中央出

台的政策、实施的措施，十八届三

中全会将确立的改革思路和方

向，已很清晰。

竹立家：

今年是改革开放 35周年，提出建

立社会主义市场经济体制 21周

年，完善建立社会主义市场经济

体制 10 周年，因此，即将召开的

十八届三中全会，被认为是改革

全面推进的重要节点。

十八届三中全会即将召开。社会期盼全会能再一次释放出改革红利，确定更明确的市场化改革方向，时代呼唤新的体制资源给中
国经济造血，而激活经济活力的本质在于给企业更多的发展空间、更好的经营环境。企业会怎样看待目前中国经济问题？请广大读者登

录中国企业网（ http://www.zqcn.com.cn）下载调查问卷，填写后发送至 qybppb@163.com，真诚期待您的参与。

民营银行申报热潮的背后，是“没有一家民营银行拿到银监会批准文件”的现实。 王利博制图
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